

Und kannst Du mir ihn nennen,
 So folge ihm auch fromm!
 Dann wird er Dich auch kennen
 Und sprechen: Sei willkommen'!

(Pocci u. Görres.)

Wandsbeck.

So wandern sie weiter und weiter. Manch anderes Lied wird noch angestimmt, und ist eins zu Ende, dann beginnt, wie ein leise anschwellender Waldstrom, die allgemeine Unterhaltung. Elise und ihre beiden Gehülfsinnen haben sich unter die Knaben vertheilt. Eine geht bei den vordersten, Eine in der Mitte, Eine bei den letzten; aber alle Drei haben ihren großen Spaß an den mannichfaltigen kindischen Erzählungen, die hier zu Tage kommen. Jeder Knabe will nur sich selbst hören und erzählt, unbekümmert, ob ihm Jemand zuhört oder nicht. Wird sein Nachbar einmal gar zu laut oder zu unruhig, dann schüttelt er ihn etwas und ruft: „Du, höre doch zu!“ Zuweilen erzählen sich Zwei gegenseitig eine Geschichte, und dann kommt es darauf an, wer am lautesten spricht, oder ob es Einem gelingt, den Andern durch einen besondern Ausruf oder Einfall zur Neugier zu bringen, dann hat er gewonnen Spiel. Der Andere schweigt einen Augenblick, dadurch ist er Zuhörer und der Erstere Erzähler geworden.

Wird die Unterhaltung gar zu laut, dann unterbricht sie Elise mit irgend einem beliebten Liede, z. B.

Ein scheidiges Pferd,
 Ein blankes Gewehr,
 Ein hölzernes Schwert,
 Was braucht man denn mehr?

Terre dum, terre dum, terre dum.